

Científicos del proyecto Nodos

Laboratorio Natural Antártico se compartieron experiencias

Un seminario dividido en tres bloques que se realizó en el Instituto Antártico Chileno (Inach) convocó a científicos encargados de las distintas aristas que tiene el proyecto Nodo Laboratorio Natural Antártico. El objetivo del encuentro fue compartir experiencias, facilitar la comprensión del sentido de los proyectos, los aprendizajes que se han recabado y delimitar tareas conjuntas para el futuro.

Se trata de una actividad de coordinación entre el Nodo de la Macrozona Austral, Nodo Subantártico y Antártico, representados por sus equipos de trabajo y donde se discutió sobre temáticas como las definiciones de los laboratorios naturales, qué se entiende por ello, cómo son las acciones de gobernanza y los impactos que pueden tener estos laboratorios naturales en la región.

El Dr. Marcelo González, jefe del Departamento Científico y director del Nodo Laboratorio Natural Antártico, explica que "hay varias definiciones de laboratorios naturales, principalmente había una visión asociada a un hito geográfico, una particularidad geográfica de la región. Que podrían ser, por ejemplo, la estepa, los glaciares, las zonas de turbera. Y en Antártica uno podría ver que

son, por ejemplo, islas volcánicas, el océano Austral o, por ejemplo, las montañas Ellsworth que están cerca de nuestra estación conjunta que se llama glaciar Unión, cerca del polo".

En definitiva, son áreas particulares y de interés para investigadores, para la ciencia, pero también que pueden tener un impacto en lo económico o cultural. "Hemos definido, por ejemplo, a Punta Arenas como ciudad, como un ente geográfico, digamos, como una ciudad, como un laboratorio natural, porque tiene una historia asociada al tema polar, antártico, tiene instituciones, tiene científicos que viven acá y que, en definitiva, trabajan tanto en Antártica como en su Antártica. Y eso permite potenciar o identificar ciertas oportunidades que hay como ciudad", agrega González.

El objetivo final del proyecto es levantar una hoja de ruta que son un conjunto de proyectos o iniciativas con una visión compartida de futuro. Esta hoja de ruta debe estar basada en un levantamiento de desafíos y diagnóstico de capacidades, a modo de delimitar cuáles son las brechas para avanzar a posicionar a Chile como un actor más incidente en materias antárticas.